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ЕДИНОМ, с п л о ч е н н о й  и  б о е с п о с о б н о й
ИДЕТ ПАРТОРГАНИЗАЦИЯ ЛИИ К XVIII СЪЕЗДУ ВКП(б)
В Ы С О Н А Я  А К Т И В Н О С Т Ь  К О М М У Н И С Т О В

(С партсобрания института)
10—11 февраля происходило об

щеинститутское собрание, на кото
рой обсуждались тезисы докладов 
товарищей Молотова и Жданова на 
XVIII съезде ВКП(б).

Собрание прошло на высоком 
идейном политическом уровне, с 
большой активностью коммунистов.

Выступления коммунистов на со
брании показали сплоченность пар
тийной организации вокруг Сталин
ского Центрального Комитета нашей 
партии, готовность до конца бо
роться против всяких происков вра
жеской агентуры в нашей стране.

Единой, сплоченной и боеспособ
ной идет наша партийная организа
ция к XVIII съезду партии.

С большой активностью обсужда
лись тезисы доклада товарища 
Молотова.

Это не случайно. Наш институт 
готовит кадры для всех ведущих 
отраслей промышленности и поэтому 
вопросы и проблемы, поставлен 
ные в тезисах доклада товарища 
Молотова самым непосредственным 
образом относятся к работе нашего 
института. Всего по тезисам доклв' 
да товарища Молотова выступило 
19 человек.

Выступавшие товарищи отме 
чали колоссальный рост социалист 

> ческого строительства, определенныйРЙЬны - » ц—1*в*|г_- М олоторр о
, третьем пятилетием плане. Высту 

павшие товарищи внесли ряд цен
ных предложений как в области 
развития отдельных отраслей про
мышленности, так и в области под
готовки кадров для этой промыш
ленности.

Например, в области металлурги
ческой промышленности внесены 
предложения о необходимости раз
вития промышленности по меха
низации литейных заводов и це
хов и по производству подсоб
ных материалов для литейной 
промышленности (товарищ Лопат
кин). Товарищ Абрамов предлагает 

| снизить удельный расход элек- 
I троэнергии в алюминиевой про

мышленности на 25 процентов.

Недостаток бумаги в нашей стра
не ощущается везде и всюду. Не
достаток бумаги в очень сильной 
степени тормозит наш культурный 
рост; Мы вывозим лес—основное 
сырье бумажной промышленности. 
Объясняется это тем, что наше бу
мажное машиностроение недоста
точно развито. Поэтому третий пя
тилетний план должен предусмотреть 
необходимость всемерного разви
тия бумагоделательного машино
строения (товарищ Шухман).

Вопросам автоматизации произ
водственных процессов у нас уде
ляется мало внимания. Существуют 
отдельные организации, занимаю
щиеся этим вопросом, но они отор
ваны друг от друга, а отсюда часто 
разрешением одних и тех же вопро
сов занимается несколько организа
ций, параллельно. Все это нередко, 
усложняется манией излишнего за 
секречивания.

Необходимо руководство вопрО' 
сами автоматизации производства 
сосредоточить в одном центре.

Кроме того, необходимо расши 
рить подготовку кадров для этой 
области, так как существующие 
контингенты могут обеспечить толь 
ко незначительную долю необходц 
мых специалистов (тов. Яиутко).

Вопрос подготовки технических 
кадров в третьем пятилетием плане 
вызвал особенно активное обсуЖ' дстгле. ------ -------- - - ■ • - ----

На примере нашего института 
можно показать, что, во-первых, на 
подготовку кадров особенно в об
ласти химического машиностроения, 
турбостроения, автоматики и телеме
ханики и др., до последнего времени 
у нас обращалось мало внимания.

Во-вторых, материально-техниче
ская база нашего института, на кото
рой проходит обучение студентов, 
не отвечает задачам третьего пяти
летнего плана и повышению каче
ства высшего образования.

Например, лаборатория общей фи
зики была построена при создании 
института, т. е. в 900-х годах, и с 
тех пор оборудование не обиовля-] 
лось.

Товарищ Александров внес заслу 
живающее серьезного внимания 
предложение о прикреплении к 
втузам научно-исследовательских ин 
ститутов, работающих над новыми 
проблемами и в большинстве своем 
располагающих достаточным совре' 
менным оборудованием и, следов* 
тельно, представляющих из себя хо
рошую базу для подготовки высоко 
качественных специалистов.

• *•

С неменьшей активностью партий' 
ное собрание обсуждало тезисы док 
лада товарища Жданова.

Открывший выступления, товарищ 
Журин, вносит предложение о иеоб 
ходимости закрепления уставом 
права низовой парторганизации 
(цеховой, а в наших условиях—ф 
культетской) принимать в члены в 
кандидаты партии, так как суше 
ствующая практика приема в партию 
на общеинститутском собрании не 
оправдывает себя. Собрание, по су
ществу, формально закрепляет реше 
ние низовой парторганизации. Кроме 
того, товарищ Журин предложил 
дополнить статью 21 дополнений к 
уставу партии, распространив право 
контроля партийных организаций 
над работой администрации в со 
ветских учреждениях и вузах.

Товарищ Хоменко предлагает из
менить редакцию подпункта ,а* 
2-й статьи дополнений к уставу, 
зависав, .его в следующем виде: 
„право членов партии критико
вать на партийных собраниях и 
в печати любого работника пар
тии".

Коммунист тов. Садовников пред
лагает изменить пункт «в* тезиса 
о правах члена партии. Он предла 
гает, чтобы разбор дел членов пар 
тни производился обязательно в 
присутствии члена партии, незави 
симо от того, требовал он этого или 
нет. * •*

Партийное собрание наметило и 
обсудило список кандидатов в де 
легаты на Районную партийную кон
ференцию, которые будут выби
раться тайным голосованием.

КОВЫРКИН

Н. Лебедева, отличница 223 группы электромеханического 
факультета, член бюро ВЛКСМ факультета

КОМСОМОЛЬЦЫ И ВНЕСОЮЗНАЯ МОЛОДЕЖЬ 
ГОТОВЯТСЯ ДОСТОЙНО ВСТРЕТИТЬ ОТКРЫТИЕ СЪЕЗДА ПАРТИИ

(С совещания комсомольского а профсоюзного актива)
9 февраля состоялось со-1 плохой успеваемости. ТЬв,

вещание комсомольского и 
профсоюзного актива ЛИИ, 
посвященное итогам зим
ней сессии и подготовке к 
XVIII партийному съезду.

На активе с докладом вы
ступил член комитета ВЛКСМ 
ЛИИ тов. Соловьев. Доклад
чик отметил, что, несмотря 
на значительное улучшение 
учебы по сравнению с прош
лым годом, все же академи
ческая успеваемость продол
жает оставаться неудовлетво
рительной. В результате зим
ней сессии имеется" 2000 ака
демических долгов.

Комсомольцы учились луч
ше внесоюзной молодежи: 
отличных и хороших отме
ток у комсомольцев—58,3 про
цента, у внесоюзной моло
дежи—56,8 процента, неудо
влетворительных оценок со
ответственно— П ,2 процента 
и 13,8 процента.

Выступавшие в прениях 
оварищи отмечали причины

Фролов (энергомашинострои 
тельный факультет) говорит 
о том, что соревнование в 
институте проводилось по- 
казенному, договоры не про
верялись.

Тов. Суворов (гидротехни' 
ческий факультет) указал, 
что дирекция и обществен
ные организации совершенно 
неудовлетворительно рабо
тали с отличниками.

Вопросам укрепления тру
довой дисциплины с[5еди сту
дентов посвятил свое вы
ступление чтов. Сиворакша 
(комитет ВЛКСМ ЛИИ).

На активе многие из высту
павших с возмущением от
мечали факт отсутствия ди
ректора и заместителей де
канов, приглашенных на сове 
щание.

АЛЕКСАНДРОВ
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
ЭНЕРГОМАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ 

К ТЕЗИСАМ ТОВАРИЩА В. МОЛОТОВА

Из резолюции комсомольского и 
профсоюзного актива, 

принятой 9 февраля 1939 г.
1. Добиться сдачи всех ака

демических долгов к откры
тию XVIII съезда ВКП(б,) 
10 марта 1939 года.

2. В стретить  открытие 
XVIII съезда досрочным вы
полнением проектов, чертеж
ных заданий, расчетов.

3. Посредством системати
ческой работы над учебным

материалом добиться того, 
чтобы в итоге весенней сес
сии средний балл по инсти
туту был не менее 4,0. Число 
отличников довести до 500 че
ловек.

4. Коренным образом улуч
шить учебную дисциплину, 
ликвидировать прогулы и 
опоздания.

Тезисы доклада товарища 
Молотова оживленно обсуж
даются коммунистами - пре
подавателями энергомашино
строительного факультета.

Партийная часть кафедры 
„автомобили и тракторы* сов
местно с коммунистами ка
федры „теплотехника и тер
модинамика" в результате 
подробного ознакомления и 
обсуждения тезисов выдви
гает ряд добавлений. Необ
ходимо дополнить пункт 16(б) 
II раздела следующим поло
жением:

1) Организовав особое уп- 
>авление в системе Комитета 
по делам высшей школы, 
объединяющее индустриаль
ные институты страны.

Последнее вызывается тем, 
что, в связи с разукрупнением 
наркоматов, их руководство 
втузами, готовящими инже
неров разнообразнейших спе
циальностей, не будет в до
статочной мере удовлетво
рять запросов промышленно
сти.

2) Закончить переоборудо
вание лабораторной базы 
втузов в соответствии с тре
бованиями социалистической 
промышленности.

Добавление этого пункта 
вызывается огромными тре

бованиями, которые будут 
предъявлены к специалистам 
в третьей пятилетке. Разви
тие же лабораторий институ
тов отстает от развития за
водов по многим отраслям 
промышленности.

Вместе с тем, при обсуж
дении тезисов коммунисты 
кафедры „автомобили и трак
торы" поставили вопросы 
„местного" значения.

Они считают необходимым 
развить автотракторную спе
циальность в системе энерго- 
машиностроительного фа
культета в направлении уве
личения контингентов; вдаль- 
нейшем продолжить работу 
по организации самостоятель
ного факультета автотрак
т о  ргной промышленности; 
улучшить связь кафедры с 
промышленностью— упорядо
чить научные командировки, 
обмен опытом и выполнение 
научно-исследовательских ра 
бот, разрешая проблемные 
вопросы, стоящие перед про 
мыщленностью.

Наряду с этим, в ближай
шее время, кафедра автомо
билей и тракторов предпола
гает обсудить всю сумму во
просов, связанных с разви
тием специальности на осно
ве выполнения третьего пя
тилетнего плана.

Н. X. ДЬЯЧЕНКО



П А Р Т И Й Н А Я  И К О М С О М О Л Ь С К А Я  Ж И З Н Ь

Б Ы Т  И П О Л И Т И К А — Н ЕО ТД ЕЛ И М Ы  КТО В ЭТОМ ВИНОВАТ?
Вчера начались факультет

ские комсомольские собра
ния, которые обсуждают ре
шения VIIпленума ЦК ВЛКСМ 
и проверяют реализацию ре
шений IV пленума ВЛКСМ.

В решениях IV пленума 
было записано: .Внедрить в 
сознание каждого комсомоль
ца понимание того, что быт 
неотделим от политики, что 
моральное разложение ведет 
к гибели комсомольца, как 
политического и обществен
ного работника*. Целый ряд 
сигналов заставляет думать, 
что этот первый пункт по
становления в нашей комсо
мольской организации выпол
няется не совсем удовлетво
рительно. И  в этом повинны, 
в первую голову, комитет 
ВЛКСМ ЛИИ и бюро неко
торых факультетских органи
заций.

Вот два отдельных вопию
щих факта.

24 декабря бывшие сту
денты-комсомольцы IV кур-1 
са механического'факультета 
Фотиев и Корнев, уезжая на 
практику, устроили пьянку, 
а в заключение—разгром ком
наты. Когда 26-го комендант 
открыл комнату, ему предста
вилась исключительно мерз
кая картина: поломанная ме
бель, разбитые окна, обор
ванная проводка, нецензур
ные надписи на стенах, рас
сыпанная по всему полу соль, 
куча мусора и батарея вин
ных бутылок.

Кто же они? И  Фотиев и 
Корнев переведены в наш 
институт из Московского ин
ститута имени Баумана. Фо- 
ти.?п ~2М -ЙМ2Л д а  ЗЫГвВОра 
по административной линии 
и исключался из института. 
Он и в Москве был замешан 
в пьянке с подозрительной 
компанией. Корнев—человек, 
подпавший под влияние сво
его .приятеля* и стремив
шийся не отстать от него в 
выпивке. Оба они ничего хо
рошего в комсомоле не сде
лали. Эти люди не имели в 
себе даже достаточного му
жества, чтобы сознаться пол
ностью в своем хулиганстве,

и на бюро ВЛКСМ механиче
ского факультета всячески 
пытались отвертеться от от
ветственности. Бюро ВЛКСМ 
постановило исключить Фо- 
тиева из рядов ВЛКСМ, а Кор
неву дать строгий выговор 
с предупреждением. Прика
зом директора они исключе
ны из института.

Исключительно о б и д н ы м  
фактом является то, что в 
этой пьянке принимали уча
стие четыре девушки-сту
дентки. Они не задумались о 
чести советской девушки, не 
поставили в изолированное 
положение хулиганов, а стали 
их соучастницами.

На металлургическом фа
культете учился комсомолец 
Зотов. Он был оставлен ца 
IV курсе на второй год. За
нятия не посещал, взносы в 
комсомол не платил 7 меся
цев. Однако, ни комсорг 
группы, ни секретарь бюро 
(кстати, живущий в общежи
тии рядом с комнатой Зото
ва) никакого внимания на не
го не обращали.

Результаты не замедлили 
сказаться. Зотов пачал пьян
ствовать, опускаться все ни
же и ниже. 29 декабря он 
устроил пьяный скандал в

IV корпусе. Только после 
этого бюро ВЛКСМ метал
лургического факультета по
ставило вопрос о Зотове и 
исключило его из комсо
мола. Приказом директора 
он также исключен из инсти
тута.

Однако, этим не исчерпы
вается характеристика Зото
ва. В .Молнии* факультета 
появилась карикатура на 
него и были описаны его по
хождения. Зотову это не пон
равилось, и вот его друг 
Свешников, ранее исключен
ный из комсомола, стирает 
эту .Молнию*. Однако, до 
сих пор ни на факультете, ни 
в институтских организациях 
этому делу не уделили вни
мания. А  дело фактически 
подсудное, направленное к 
подрыву печати.

Вот факты, которые несом
ненно явятся предметом об
суждения и самого решитель
ного осуждения на комсо
мольских собраниях, посвя
щенных VII пленуму ЦК 
ВЛКСМ.

Все наше морально и по
литически здоровое, куль
турное студенчество одоб
рит решение комсомольских 
органов и приказ директора 
ЛИИ. м. ЧИРСКНЙ

9 февраля 1939 года состоя
лась первая лекция введен
ного на основе решения ЦК 
ВКП(б) курса .Основы марк
сизма-ленинизма*. Многие 
студенты уже самостоятель
но приступили к изучению 
.Краткого курса истории 
ВКП(6)“ и понятно, что мы 
с большим интересом ожида
ли эту лекцию.

Лекция была назначена в 
аудитории большой механи
ческой. Слушать пришли 
III курс механического фа
культета, III и IV курсы ин
женерно-физического и энер
гомашиностроительного фа
культетов. Аудитория была 
битком набита, многие стоя
ли в проходах,часть забилась 
в кино-будку и все же неко
торым студентам пришлось 
остаться на лестнице. О за
писи, о нормальном усвоении 
и речи быть не могло.

Так, по существу не пло
хая лекция, которая должна 
была бы послужить зарядкой 
к углубленному изучению 
основ марксизма-ленинизма, 
была фактически во многом 
смазана. Вдобавок лекция на

чалась со значительным опоз. 
данием, так как все долго 
устраивались и все же лек. * 
тору пришлось читать в со- ; 
вершенно ненормальных уело-1 
виях.

Мы ожидали, что на пер- | 
вой лекции, тем более объ-1 
единенной, мы увидим пред- 1 
ставителей деканата, партко- 1 
ма. Но мы ошиблись.

Как всегда, руководство 1 
представляли технические 1 
секретари факультетов, кото-1 
рые, кстати сказать, вообще 1 
выполняют многое за дека-1 
нов и их заместителей.

Мы требуем выявления ви-1 
новных в головотяпском и |  
безответственном отношении I 
к организации изучения марк-1 
сизма-ленинизма. Деканы лич-1 
но должны, наконец, прове-1 
рять как обеспечены условия 1 
для нормальных занятий и | 
нести за них ответственность. 1 
Партком должен проявить ] 
большую ответственность в 1 
этом вопросе, уделять внима-1 
ние и таким .мелочам*; и |  
проверять работу деканатов. Я

А. п. ЗАЦ

ЛЕКТОР НЕ ЯВИЛСЯ

Наладить работу в общежитиях
Бюро ВЛКСМ факультета 

правильно сделало, исключив 
Фотиева из рядов ВЛКСМ и 
дав Корневу строгий выговор 
с предупреждением об исклю
чении.

Таким студентам не место 
в советской высшей школе. 
Поэтому, мы считаем приказ 
директора об исключении Фо
тиева и Корнева из института 
совершенно правильным.

Безобразное поведение этих 
двух студентов говорит о 
том, что культурно-просвети
тельная работа в общежитии 
поставлена еще плохо. Студ- 
советы и профбюро факуль
тета работают вразнобой.

Часто у студентов возни
кают практические вопросы, 
связанные с желанием улуч
шить быт в общежити, но 
руководители института, к 
сожалению, очень .заняты* 
и почти не заглядывают в 
студгородок.

Пора взяться всерьез за 
воспитательную работу в 
общежитиях как среди сту
дентов, так и среди обслу
живающего персонала.

Необходимо быстро реаги
ровать на нарушения правил 
поведения и широко обсуж
дать их.

КОВАЛЕВИЧ, ТОЛЧИНСКЙ

9 февраля, в 5 часов, в ауди
тории 215 Главного здания 
собралось 35—40 студентов 
V. курса Слушать лекцию про
фессора Фомиченко по курсу 
истории ВКП(б).

Через 5—8 минут после 
звонка, когда слушатели не
доумевая. почему и* появ
ляется лектор, в аудиторию 
пришел ассистент кафедры 
марксизма-ленинизма т. Фе
доренко и заявил,что лекции 
не будет, так как лектор 
уехал. Он, якобы, рассудил 
по опыту прошлой лекции 
(7 февраля), на которой при
сутствовало 12 человек, что 
и на этой лекции слушателей 
больше не будет и лекцию 
читать нецелесообразно.

Тов. Фомиченко не загля
нул даже в аудиторию, чтобы

проверить число присут
ствующих слушателей и лич
но сообщить об отмене лек
ции. Тов. Фомиченко также 
ничего не сообщил заведую
щему кафедрой тов. Васюко
ву об отмене лекции.

Поступок товарища __.
ченко является нарушением 
постановления ЦК ВКП(б), 
СНК и ВЦСПС о трудовой 
дисциплине.

Система учета и контроля 
проводимых в институте за
нятий видимо такова, что 
дает возможность срывать 
лекции по собственному ус
мотрению лекторов.

Л. СИМАНОВСКИЙ, Ю. РАСПУТИН

Секретарь бюро ВЛКСМ 
механического факультета РЕЗНИКОВ

Воспитывать организованность 
и дисциплинированность

В своем выступлении, по
священном 20-летию ВЛКСМ, 
товарищ Жданов сказал, что 
.комсомол должен неизмери
мо больше, чем это делалось 
до сих пор, прививать всем 
членам комсомола и всей 
массе молодежи основы ор
ганизованности и дисципли
нированности*.

Большим злом является 
весьма распространенное яв
ление, когда и неплохие, в 
сущности, товарищи проявля
ют непростительную неради
вость при выполнении пору
чаемой им работы. Эта нера
дивость выражается в том, 
что либо задание не выпол
няется в срок, либо работа 
не доводится до конца.

Бюро, например, поручило 
второму заместителю секре
таря тов. Лейкину пересмот
реть состав работников по 
подписке на периодическую 
печать и провести среди них 
необходимую разъяснитель

ную работу. Тов. Лейкин во
время этого не сделал. Мно
гие курсовые уполномочен
ные (товарищи Калачев, Кузь
мин) начали подписку неор
ганизованно: комсоргов, аги
таторов и других активистов 
оставили без центральных 
газет.

В последние дни проведе
ние подписки пришлось по
ручить самим комсоргам, по
слать в отстающие группы 
коммунистов и т. д.

Таким образом, вместо пла
номерной и организованной 
работы возникла штурмов
щина.

Или другой пример.
Партком и бюро ВЛКСМ 

решили провести в конце фев
раля на факультете теорети
ческую конференцию, посвя
щенную работе В. И. Ленина 
.Что делать*, Чтобы помочь 
дипломантам и студентам 
IV  курса, находящимся на 
практике, принять участие в

этой конференции, тов. Кар- 
нарукову было поручено со
общить этим студентам о 
порядке проведения конфе
ренции, рекомендуемой ли
тературе и т. д. Дело, как 
будто, не трудное, и тем не 
менее поручение это было вы
полнено только через месяц.

Еще один разительный при
мер. В первый день сессии— 
5 января— комсомольцу Тол- 
чинскому был вручен первый 
список студентов, не явив
шихся на экзамен. Так как 
Толчинский проходил прак
тику и не был связан со сда
чей текущей сессии, комсо
мольская организация пору
чила ему выяснить почему 
студенты не явились и при
нять необходимые меры.

Шесть дней тов. Толчин
ский ничего не делал (а каж
дый день в этих условиях 
играл большую роль) и толь
ко 11 января привлек нес
кольких товарищей и при
нялся за оперативное выпол
нение задания.

На заседании бюро 14 де
кабря мы слушали отчет 
научно-технического кружка 

I факультета и утвердили орг
бюро.

Созыв этого оргбюро был 
поручен члену бюро факуль
тета тов. Барскому.

Однако, тов. Барский по- 
своему истолковал принятое 
решение и вздумал созвать 
оргбюро только в феврале.

К сожалению, пример не
организованности и недисци
плинированности комсомоль
цам часто подают члены и 
кандидаты партии.

Так, некоторым коммуни
стам, бывшим пропаганди
стам, было поручено разъяс
нить в группах решение ЦК 
ВКП(б) о пропаганде.

Тов. Шиулович был деле
гатом от нашего института 
на совещании, созванном ЦК 
ВЛКСМ по вопросу о реали
зации постановления ЦК пар
тии о пропаганде. Нам из
вестно, что он произнес там 
толковую речь. Все это вер
но, но верно и то, что по его 
вине студентам группы 401 
механического факультета до 
сих пор не разъяснено поста
новление ЦК ВКП(б) о про
паганде.
*Тов. Фунберг, которому 

быйо поручено провести эту 
же работу в группе 147, за
тянул дело до наступления

серии контрольных работ и 
экзаменов, когда в условиях 
I курса уже нельзя было 
провести собрания.

Общеизвестно, что одним 
из руководящих принципов 
большевизма является про-1 
верка исполнения.

На первом же заседании 
бюро в феврале мы проверим 
выполнение каждого пункта 
нашего плана. В феврале же 
проведем групповые собра-: 
ния, на которых комсомоль
цы проверят, как выполнены 
мероприятия, намеченные при 
выборах комсоргов. На это' 
же надо будет обратить осо
бое внимание и при утвер-; 
ждении комсоргов на заседа-' 
нии бюро.

Но при многообразии во
просов, которыми занимает-* 
ся комсомольская организа-  ̂
ция, нет физической возмож
ности своевременно прове
рить все решения и поруче
ния.

Здесь нам должны прийти 
на помощь факультетская пе
чать и особенно газета „Ин
дустриальный*.



Обсуждаем итоги январских экзаменов
-  Проф. И. И. ЛЕВИ —
декан гидротехнического факультета

Почему отстают I и II курсы?
Итоги истекшей зачетной . гент молодых студентов и спо

собствовавший популяриза-

с

сессии показали резкое от
ставание 1и П курсов от стар
ших. Между тем в составе 
студентов младших курсов 
имеется немало отличников 
_редней школы, и очень мно
го студентов, достаточно до
гоню выдержавших в свое 
ремя приемные испытания 

в институт.
В чем же причина этого 

тставания?
Младшие курсы перешли 

вновь в ведение факультета 
осени 1938 года; однако пе- 

еходный период начался еще 
десной и можно с определен

ностью сказать, что уже во 
Б-й половине весеннего се
местра группы бывшего об
щетехнического факультета 
были в значительной мере 
предоставлены самим себе; 
это обстоятельство привело 
к резкому падению труддис- 
циплины и к большой акаде
мической задолженности у 
студентов, переходивших на 
И и III курсы.

Можно указать, например, 
такие вопиющие ненормаль
ности, как наличие .хвостов* 
по черчению в количестве 
4—5 листов чертежей у сту
дентов, переходивших на 
1П курс.

Осенний семестр начался 
таким образом в условиях 
расшатанной труддисципли-
*»« »» ^ л л ы м л й  я ^ я л е м и ч е с к о й
задолженности, ликвидация 
которой шла крайне мед
ленно.

Если к этому добавить, 
что факультеты в лице их 
руководителей и обществен
ных организаций в течение 
первой половины семестра 
были слабо связаны с млад
шими курсами и не уделяли 
им должного внимания, то 
нетрудно понять, почему в 
октябре пришлось констати
ровать падение дисциплины 
гакже и на I курсе, причем 
падение это резко сказалось 
на домашней работе. Между 
гем хорошо известно, что 
только своевременная работа 
над лекционным материалом 
и выполнение всех домаш
них упражнений могут обес
печить высокое качество 
обучения*

Кафедры плохо следили за 
юмашней работой студентов; 
юстаточно указать на то 
гбстоятельство, что по боль- 
пинству предметов I и II кур
сов контрольные работы были 
проведены лишь после но
ябрьских праздников.

К особо неблагоприятным 
Для руководства обстоя
тельствам следует отнести 
Оторванность I и II курсов,| 
занимающихся вГлавномзда- 
пни и химическом павильоне, 
°т факультета и его органи
заций, помещающихся в гид-1 
рокорпусе.

Для улучшения руковод _ 
 ̂ с ноября к I и II кур-| 
а̂м был прикреплен помощ- 
ик Декана, поддерживав- 

тесный контакт со ста- 
Р стами, профоргами и ком-
ни?Гами гРУпп; был орга- 

°ван факультативный курс 
пп„!Дение в гидротехнику*, 
и влекший большой контин-

ции среди них гидротехни
ческих проблем. В декабре 
были проведены товарище
ский вечер и производствен 
ные совещания; в результа
те дисциплина существенно 
улучшилась, но все же эти 
мероприятия оказались слиш
ком поздними.

Совершенно ясно, что про
изводственные совещания на
до проводить своевременно: 
в начале семестра и отнюдь 
не позднее середины его. 
Равным образом необходи
мо своевременно назначать 
контрольные работы, ни в 
коем случае не откладывая 
их на конец семестра и тре
буя немедленной пересдачи* 
контрольных работ от тех 
студентов, которые в первый 
раз не получат зачета.

Следует также совершенно 
изменить порядок ликвида
ции академической задол
женности и потребовать, 
чтобы студенты уже в нача
ле семестра сдали все свои 
академические долги. К тем 
же из них, которые не по
желают этого сделать, надо 
применить самые суровые 
меры вплоть до снятия со 
стипендии и отчисления их 
из института.

Уроки прошлого семестра 
со всей определенностью го
в о р я т  о  т о м ,  'ч т о  с т у д е н т ы
младших курсов могут су
щественно улучшить свою 
работу; надо только своевре
менно понять все ошибки и 
немедленно их изжить. И  в 
первую очередь надо ликви
дировать академическую за
долженность, взяв обязатель
ство свести ее на-нет к зна
менательной дате— 10 марта, 
когда соберется XVIII съезд 
Всесоюзной Коммунистиче
ской партии (большевиков), 
с трибуны которого великий 
вождь рабочего класса и 
страны Советов Иосиф Вис
сарионович Сталин поведает 
всему миру о блестящих 
итогах выполнения 2-го пя
тилетнего плана и о даль
нейшем победоносном дви
жении вперед народов СССР 
по пути к построению ком
мунизма.

вв » -

Щ * Щц

Ю. Бабенко, отличник 305 гр. 
электромеханического факульте
та, член бюро ВЛКСМ факультета

Н. Бурдо, отличник 301 гр. ниже- 
нерно экономического факульте
та, член бюро ВЛКСМ факультета

Е. Щегляева, отличница 401 гр. 
электромеханического факульте
та, комсомолка, работала пере
писчицей по всесоюзной переписи 

населения

I-----  Л. Л. КРАПИВЕНСКИЙ —
| зам, декана электромеханического факультета

Усилить воспитательную работу
В январскую сессию сту

дентам электромеханического 
факультета подлежало сдать 
2719 экзаменов. Из этого ко
личества сдано 2451, что со
ставляет 90,1 процента.

Наилучшие результаты бы
ли достигнуты на Г курсе—
92.8 процента, наихудшие на 
III курсе—86,9 процента.Чле
ны ВКП(б) сдали 91,5 процен
та, комсомольцы— 90,3 про
цента и б е с п а р т и й н ы е —
89.9 процента всех экзаменов.

Полностью выполнили учеб
ный план 71,3 процента сту
дентов, при этом лучшие ре
зультаты показал I курс— 
84,3 процента н худшие— 
III курс—53,9 процента.

Эти цифры указывают на 
весьма неблагополучное по
ложение с выполнением учеб
ного плана факультета.

Большинство дисциплин 
учебного плана нашего фа
культета сопровождаются 
расчетно-графическими и ла
бораторными занятиями. В 
первой половине семестра 
сосредотачиваются, главным 
образом, лекционные заня
тия, во второй же половине—

практические. Отсутствие 
практических работ в пер
вой половине семестра, труд
ность организации контроля 
над работой студентов над 
лекционным материалом и 
неумение многих студентов 
систематически работать над 
дисциплинами учебного пла
на приводят к тому, что ряд 
студентов отвлекается от 
учебы другими видами заня
тий.

К р о м е  организационных 
мероприятий необходима и 
большая воспитательная рабо
та в этом направлении со сто
роны каждого преподавателя.

Особенно должна возрасти 
роль преподавателей, веду
щих упражнения или другие 
виды практических занятий, 
где общение между препо
давателем и студентом наи
более тесное. Формальное 
отношение к затруднениям 
и успехам студентов, отказ 
преподавателя ответить на 
тот или иной вопрос из тео
ретического курса под пред
логом, что это студент дол
жен был усвоить дома, 
неумение преподавателя раз
вить у студента заинтересо

ванность и любознательность 
в изучаемой дисциплине, 
являются также весьма серь
езными факторами, вызы
вающими несистематическую 
работу студентов.

Одновременно необходимо 
значительно усилить конт
роль за работой студентов. 
В данном отношении должна 
сильно возрасти роль кафедр 
и кураторов. В большинстве 
случаев кураторы ограничи
вались только сбором сведе
ний о состоянии академиче
ской успеваемости группы, 
мало вникали в положение 
дел у каждого студента и 
оказывали слабое влияние на 
повышение общей успевае
мости и дисциплины в груп
пе и у отдельных студентов.

Широкая волна социали
стического соревнования, 
развернувшаяся в связи с 
XVIII партийным съездом, 
охватывает и наш факультет. 
Результаты выразятся в лик
видации академической за
д о л ж е н н о с т и ,  лучшей ор
ганизации учебных занятий и 
повышении академической ус
певаемости студентов.

I-----  С. М. ВЕЙНГАРТЕН —
I декан инженерно-экономического факультета

О  Н О Н Т Р О Л Е  И П Р О ГР А М М А Х

Проф. Дитц экзаменует студента ГТФ 
но геодезии

К январской экзаменацирн- 
ной сессии инженерно-эконо
мический факультет начал 
готовиться задолго до сессии. 
Деканат факультета провел 
целый ряд производственных 
совещаний в группах, прове
рил состояние академической 
задолженности по дисципли
нам прошлого семестра, про
верил в группах выполнение 
текущих домашних и конт
рольных заданий по дисцип
линам, которые выносятся на 
экзамен.

Серьезную помощь в этом 
деле нам оказали обществен- 

|ные организации факультета. 
|В результате к началу экза
менационной сессии старые 
академические долги были 
ликвидированы почти полно
стью.

Факультет, конечно, добил
ся некоторых успехов в истек
шем семестре, но нужно при
знать, что они еще далеко 
, не достаточны н не могут нас 
полностью удовлетворить.

I Прежде всего мы имеем

сравнительно невысокий сред»! же, как и на других факуль- 
ний балл и совершенно не- тетах,— в течение двух семе-
достаточный процент отлич 
ников.

Не вполне благополучно 
обстоит у нас и с системати
ческим контролем за текущей 
работой студентов в группах; 
Мы считаем, что такой конт
роль и организация самостоя
тельной работы студентов 
являются одним из важней
ших условий для улучшения 
качественных результатов 
экзаменационной сессии. Этой 
стороне дела деканат уделит 
в текущем семестре самое 
серьезное внимание.

Наконец, экзаменационная 
сессия показала, что в учеб
ных планах и программах 
ИЭФ имеют место некоторые 
недостатки, которые должны 
быть устранены в будущем.

Так например, курс химии, 
который проходится в тече
ние одного семестра, студен
ты плохо усваивают из-за его

стров. 20-ти часов упражне
ний по курсу начертательной 
геометрии также недостаточ
но. Мало времени отводится 
повиднмому и для упражне-ч 
ний по курсу сопротивления 
материалов.

В заключение нужно отме
тить передовых студентов 
нашего факультета: Товари
щи Лурье (гр. 402), Бурдо- 
(гр. 301), Груздев (гр. 201) и 
Березин (гр. 202)—сдали все 
экзамены на „отлично*. С хо
рошими показателями закон- 
чилиучебный семестр студен
ты Саврин(гр. 402), Немиров- 
ский (гр. 301),Клнмин (гр. 201), 
Вечерук (гр. 102), Крупин 
(гр. 101). Студенты Гроссман 
(гр. 303), Сретенская (гр. 302), 
Андронов (гр. 203) и Гулидов 
(гр. 201), несмотря на боль
шую работу по переписи на
селения, сдали все экзамены

сильной концентрации; этот в период экзаменационной 
курс следует проходить так!сессии.



Если спросить дирекцию, 
как учитывается явка профес- 
с о р с к о-преподавательского 
состава, вероятно ответ будет 
такой „своевременная явка 
фиксируется диспетчером*. 
Но диспетчер скажет, что 
так как за 3 минуты он не 
успевает обойти все аудито
рии, то данные об опоздании 
преподавателя сообщают ста
росты групп.

Итак— учет профессорско- 
преподавательского состава 
лежит на обязанности студен

тов. А кто может сказать, 
как учитывается своевремен
ная явка и уход с работы 
преподавателей в часы, когда 
они занимаются научно-иссле
довательской работой? А ведь 
на эту работу должно итти 
столько же времени, сколько 
и на преподавание. О форме 
и методе учета этой работы 
во времени, именно в духе 
постановления от 28 декабря, 
у нас ничего еще не слышно.

п. к.

В киностудии .Мосфильм' закончен производством художественный исто
рике революционный фильм .Ленив*, являющийся продолжением фильма 
.Ленин в Октябре*. Режиссер фильма— М. Ромм, главный оператор—Б. Вол

чек. Роль В. И. Ленина исполняет народный артист СССР Б. В. Щукин.
На снимке— сцена в кабинете Ленина. Встреча Ленина (народный артист 
СССР, орденоносец Б. В. Щукин) с Горьким, (заслуженный артист РСФСР, 

орденоносец Н. К. Черкасов)

Лекции, доклады, консультации, 
организуемые Выборгским РК ВКП(б) 

в феврале 1939 года
1б-го—публичная лекция
„Партия большевиков в борьбе за 

коллективизацию сельского хозяйства 
(1930— 1934 гг.)-.

Лектор доцент ЛТА тов. Коно
валов.

Лекция состоится в лекционном 
зале Выборгского Дома Культуры 
(Ломанский пер., 15). Стоимость би
лета 50 коп. Начало в 18 часов

17-го -доклад для партийного, 
комсомольского, профсоюзного и 
хозяйственного актива 

„Международное положение*1.
Доклад состоится в зале Райсо

вета (пр. К. Маркса, 84-в). .Начало 
в 17 час. 30 мин.

Для изучающих историю ВКП(б)— 
лекция 2-я

„Партия большевиков в период ино
странной военной интервенции и граж
данской войны**.

Лектор тов. Юдин.
Лекция состоится в клубе имени 

1 Мая. Начало в 15 час. 30 мин.

20-го—доклад
„Начало второй империалистической 

войны**.
Докладчик тов. Сергеев.
Доклад состоится в лекционном 

зале Выборгского Дома Культуры. 
Начало в 17 чЯС. 30 мни.

Обошли I нурс
На время каникул был со

ставлен план культурно-мас
совых мероприятий. Как пола
гается, культпоходы должны 
проходить организованно, но 
вот I курс гидротехнического 
факультета остался совершен
но в стороне. Это отчасти про
изошло от того, что культ
работники в IV корпусе обще
житий со старших курсов и 
им нет дела до I курса.

По плану намечались культ
походы в музеи, 4 культпо
хода в театр, лыжные вылаз
ки, но первый курс гидро
технического факультета был

от этих меро-„освобожден 
приятий.

Как же провели каникулы 
студенты I курса Гидротех
нического факультета? 28 ян
варя они получили на весь 
курс 5 билетов в кино „Ги
гант* на просмотр картины 
„Петр Г ,  6 билетов на кон
церт самодеятельности заво
да „Красный Выборжец*, 
4 билета на вечер вопросов 
и ответов, 16 билетов на лек
цию из цикла „Антифашист
ская литература*.

и. Ф.

Коллективная консультация 
„Общественное бытие и общественное 

сознание**.
Консультант доцент ЛТА т.Тулин./ 
Консультация состоится в парт-1 

кабинете (пр. К.Маркса,84-в, 4-й эт.). 
Начало в 17 час. 30 мин.

Фото Б. Уткина (Фотохроника ТАСС)

Индивидуальные 
консультации:

1) По истории ВКП(б)—ежедневно 
с 12 до 20 час.

2) По международному положе
нию—4, 10, 16, 22 с 17 до 19 час.

3) По философии—3, 9, 15, 21 
с 17 до 19 час. ,

Читальный зал и библиотека от
крыты ежедневно с 11 час. утра до 
21 часа, кроме выходных—6, 17, 18 
и 24.

От секции фехтования общества „Авангард"
Секция фехтования рабо- 
ет в следующие дни шести- 
■евки:
2-й день—с 7 до 9 часов. 
5-й день— с 5 до 7 часов.

Первый день занятий— 
11 февраля.

Приглашаются члены сек
ции и все желающие.

Бюро секции

Во время каникул в доме отдыха на Кировских островах (слева направо): 
М. В. Трубачева— студентка II курса Технологического института имени 
Молотова, Н. А. Маслов— студент IV курса Индустриального института, 
Д. В. Рыбаков— студент III курса Областного Педагогического института, 
Н. Т. Беляков и В. Г. Готовцева— студенты III курса Педагогического 

института имени Герцена

М. БОГОРАД

Здравствуй, Максим
Мы впервые встретились с ним 

несколько лет назад. Был он тогда 
молодым пареньком—рабочим и шел 
он по улице с двумя друзьями, рас
певая любимую песенку „Крутится, 
вертится шар голубой...*

И с первой же встречи полюби
лось иам его славное простое лицо, 
веселые глаза и простая песня.

И с этой встречи, с любовью, тре
вогой и волнением мы стали сле
дить за его жизнью, и на наших гла
зах рос паренек, превращался в ра- 
бочего-революционера, в подполь
щика, проходил через тюрьмы и 
ссылки, работал, учился, воевал.

Расставаясь, мы с нетерпением 
ждали новой встречи. И вот вчера 
мы встретились вновь. Он появился 
в коридорах Смольного и улыбнулся 
нам своей знакомой славной улыбкой.

Власть перешла в руки пролета
риата. Наш Максим за это время 
научился воевать(/побеждать. -

Партия поручает Максиму ноаое 
ответственное дело, назначает его 
„полномочным министром*—комис
саром банка.

Вот говорит ему об этом Сверд
лов. Максим растерян, ошеломлен. 
Он—министр!

На завтра „министру" предстоят 
большие дела. Поудобнее уклады
вается Максим на диване, прикалы

вает над ним надпись „по делам го
сударственного банка беспокоить с 
7 часов утра*. Заходит в комнату 
Ленин. Спит Максим. Ленин смотрит 
на надпись, зовет Сталина, говорит 
ему, улыбаясь теплой хорошей улыб
кой: „Французская пословица гово
рит „богач плохо спит". Что-то я 
этого не вижу. Однако, завтра пред
стоят ему большие дела. Надо ему 
прибавить час* и Сталия исправляет 
7 на 8. Спит министр...

А на завтра в банке встречают его 
враги. Саботаж банковских чинов
ников, вредительство, отсутствие лю
дей, трудная незнакомая обстановка.

Но Максим большевик, а больше
вики ие сдаются. И вот уже с гор
достью, с волнением читает Максим 
первый бюджет РСФСР, бюджет иа 
1918 г.

В течение двух часов на экране 
перед вами проходят события заме
чательных дней. Вот Наташа в Вы
боргском совете, вот женщина в оче
реди за пособием, в голодной, хо
лодной, безнадежной очереди.

Пуст Петроград. Запасы продо
вольствия ничтожны. Хлеб по чет
верке иа работающего, по осьмушке 
ва остальных.

По пустым и ветренным улицам с 
черными знаменами под дурацкую 
музыку „Цыпленок вареный, цыпле

нок жареный* проходит демонстра
ция анархистов. Вот грабят винные 
погреба.

Вот прекрасные сцены в подвале 
у Евдокии Козловой. Вот суд, пер
вый революционный народный суд. 
И читает Наташа приговор: „Именем 
Революционного народа. Разъяснить 
Евдокии Козловой и прочим неорга
низованным женщинам учение 
Маркса о новой жизни. Переселить 
Евдокию Козлову из сырого подвала 
в комнату,реквизированную у бур
жуазии, как и учил товарищ Ленин*. 
И грохот аплодисментов и восторг 
в зале и даже адвокат, только что 
говоривший о правовых нормах, о 
законе, и он, незаметно для себя, 
поднимает руку, голосуя за приго
вор и, досадуя на себя, сморкается, 
взволнованный и пораженный.

И через весь фильм проходит 
Максим—горячий, боевой, замеча
тельный наш Максим. Вотон ликви
дирует погром. Вот выступает на 
суде с горячей обвинительной ре
чью. Вот встречает пришедших сабо
тажников—банковских чиновников. 
„Это вы, русские люди*,—говорит 
он им с гневом,— „Да что в вас рус
ского, Шумахер, Мациевский и про
чие? Фамилии у вас немецкие, капи
талы у вас французские,. со шпио

нами вы знались английскими, по
рядки мечтали завести японские!*

Вот он клеймит врагов и подбад
ривает товарищей, сидит над кни
гами и поет песни. И мы расстаемся 
с ним снова. Страна в опасности, 
наступают немцы. Сталин вызывает 
к себе Максима. Партия посылает 
его на фронт защищать Петроград 
от немцев. „До свидания, Максим*— 
говорит ему Сталин— „до свидания, 
полководец Максим*.

Максим—полководец. Максим ухо
дит на фронт. „До свидания, товари
щи*—говорит он, поворачиваясь 
к залу.

Да, до свидания, Максим. Нам так 
не хочется говорить ему „прощай*. 
Нет, о нем думаешь как о друге, как 
о близком хорошем товарище. Нель- 
зя говорить об игре артистов это 
жизнь и в этом высокое искусство* 
Ведь недаром, когда в „Великом 
Гражданине* появился уже седею- 
ший человек и улыбнулся знакомой 
улыбкой, ему обрадовались как 
ДруГу_,Здравствуй, Максим*. Ведь 
недаром, когда на улице встречаешь 
Бориса Чиркова, так хочется по 
дойти и пожать ему руку и сказать 
„Привет, товарищ Максим* и поже
лать ему большой удачи, больших 
творческих успехов.

Магнитогорский металлургический 
комбинат имени Сталина 

На снимке— мощный кран подает 
ковш с чугуном для заливки в мар. 

теновскую печь

Дальше так нельзя
Гардероб Главного здания 

не справляется с работой 
13 результате- студенты вы- 
нуждены подолгу простаи
вать в очередях. Об этом 
много говорили и писали 
раньше.

Теперь, когда мы подни
маем труддисциплину, когда 
дело идет к тому, чтобы со
вершенно изжить опоздании, 
вопрос о гардеробе превра
щается в серьезную проб
лему.

За время каникул дирекция 
института все-таки не поза
ботилась о студентах— не 
увеличила штат гардеробщиц.

8 февраля мы приехали в 
институт за 10—20 минут до 
звонка, думая со спокойной 
совестью, что на лекции бу
дем во-время, И все-таки, 
простояв нетерпимо долго в 
раздевальне Главного здания, 
опоздали на 1—5 минут. На 
занятия, конечно, не были до
пущены. .

Новые повышенные требо
вания. в связи с лодн°тие1* труддисцнплины, В равнин
мере относятся и к студентам, 
и к дирекции.

Мы требуем увеличения 
числа служащих в раздеваль
нях. Безобразия должны быть 
раз навсегда прекращены. 
Студянты II курса гидротехнического 
и премтранспортного факультетов: 
Г. ЗАДВОРНЫЙ, В. ЗИЛЬБЕРБОРД.

БАРАНЦЕВ, В. СЕСЛАВИНА, 
Н. СКВОРЦОВА

Прбеда лыжников ЛИК
На физкультурном студенческом 

праздвике в ЦПКО 6 февраля, не
смотря ва оттепель, состоялись лыж
ные соревнования между вузами в 
техникумами Ленинграда.

На дистанции 10 километров для 
мужчин 1-е место завял лыжние 
ЛИИ тов. Заварии со временем 
57 минут 30 секунд.

В десятку лучших лыжников по 
этой дистанции попали из лыжнике* 
ЛИИ еще тов. Воеводский—5е 
место и тов. Распутин—6-е место. Я  

Обшее место по этой дистанцяв 
наш институт занял 2-е после Гор- 
ного института.

Н г  дистанции в 3 километра дле 
женщин лыжницы ЛИИ выступил* 
неудачно. Из 5 лыжниц ЛИИ лучше 
всех прошла тов. Тугаринова- 
21 мин. 12 сек.—общее 13-е места 

Несмотря яа это, среди вузов во 
этой дистанции они заняли перво* 
место, проиграв обувному техие 
куму. 1

В эстафете 3 X  3 женщины ЛИИ не 
шли.

В мужской эстафете 5 Х $  на® 
институт занял 2-е место, про* 
играв Горному институту, но вн 
играв у Лесотехнической Академии- 
ЛИИПС'а и др. 1

Прекрасно прошел свой этап 5 XI 
лометров Богданов Николай—24 ** 
нуты 22 секунды—общее 4-е мест* 
из всех участников эстафеты. А. К*' 
лышев показал время — 25:( Я  
6-е место. .

Ю. РАСПУТИН
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